



28°/10°

Precio del dólar
\$18.16



News Sensei

Inteligencia Informativa

2.03.2023

Agenda Política

CRISIS EN ISRAEL. Los israelíes bloquean las carreteras de la ciudad mientras la policía dispara granadas. Los soldados chocan con los colonos judíos en Cisjordania. Múltiples crisis están sacudiendo a Israel aproximadamente dos meses después del último mandato del primer ministro Benjamin Netanyahu. Y las cosas solo parecen empeorar. Decenas de miles de israelíes protestan contra un plan del gobierno para reformar el sistema judicial que ha profundizado la división entre los judíos tradicionales y más religiosos que respaldan principalmente el cambio y los profesionales seculares que lo ven como una amenaza para la economía y la democracia más desarrolladas de Oriente Medio.

Los efectos se están sintiendo en los mercados. Esta semana, el costo de asegurar la deuda israelí contra el incumplimiento aumentó al más alto desde 2019 para los swaps de incumplimiento crediticio a cinco años, y el shekel se encuentra entre las monedas de los mercados emergentes con peor desempeño.

“Israel está al borde de la desintegración interna y de una ruptura social severa”, dijo Yuval Diskin, exjefe de la agencia de seguridad nacional, en una manifestación esta semana, advirtiendo sobre la amenaza de una guerra civil. También preocupa el principal enemigo de Israel, Irán, que lucha contra protestas internas sin precedentes. Los funcionarios israelíes creen que Teherán quiere nuevos sistemas de defensa aérea de Rusia que reducirán la ventana para cualquier ataque potencial en sus sitios nucleares. Las reservas de uranio altamente enriquecido de Irán ya han alcanzado un récord.

Sesenta y dos palestinos han sido asesinados por las tropas israelíes desde principios de año, según el Ministerio de Salud palestino, junto con 14 israelíes.

PLAN B. Admite Corte controversia del INE contra la primera parte del Plan B. Se trata de la ley General de Comunicación Social y la de Responsabilidades Administrativas; el grueso de la reforma no ha sido publicado todavía. AMLO publicó a las 0:00 de hoy en el DOF el “Plan B” que debilita las funciones del INE y al Tribunal Electoral, disminuye su personal y permite a los funcionarios hacer propaganda. El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, señaló que en el país las leyes se aprueban sin siquiera leerlas, en referencia al Plan B de la reforma electoral. Ensenada.- El Presidente Municipal de Ensenada, Armando Ayala Robles, amenazó

con revisar permisos de actividad de empresarios que acudieron a la marcha en defensa del INE. “Aquí tengo la listita y todo (de empresarios) porque luego están hablando que ayudamos a rebajar el predial”.

AMLO VS LA CORTE. AMLO: con Piña crece la decadencia judicial. Esto luego de que fuera cuestionado sobre el amparo que recibió Francisco García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, AMLO declaró que la entrega de amparos como el obtenido por el exmandatario tamaulipeco muestra parte de la decadencia del Poder Judicial mexicano. AMLO: se convirtió el Poder Judicial en protector de corruptos. El presidente afirmó ayer que, apenas llegó a encabezar la Suprema Corte la ministra Norma Piña, “se desató una ola de resoluciones en favor de los presuntos delincuentes”. FGR investiga a tres jueces y tiene en la mira a 10 por reverses a la 4T. FGR tiene en la mira a tres jueces federales contra los que ha abierto carpetas de investigación.

SEDENA. Jóvenes muertos por militares recibieron entre 1 y 12 balazos. El reporte forense del caso Nuevo Laredo indica que perecieron por armas de fuego; si los soldados son culpables serán castigados: AMLO.

En 4 años, mil civiles muertos por militares. El número de civiles muertos a manos de las Fuerzas Armadas en diferentes operativos en el país.

Las quejas contra la actuación del Ejército en México han ido al alza en los últimos tres años.

Escribe Sergio Sarmiento. *El 18 de septiembre de 2020 el presidente López Obrador presentó en la pantalla de su mañanera una portada del periódico Reforma que decía “Suma México 45 masacres”. La nota, en referencia a la constante afirmación del mandatario de que en México ya no hay matanzas, señalaba que solamente en lo transcurrido de 2020 se acumulaban ya 45 casos con asesinatos de cinco o más personas (...) El argumento de AMLO era que las matanzas de su sexenio no son realizadas por policías o militares. Pero el tema se revierte ahora por una nueva matanza en Nuevo Laredo, Tamaulipas, perpetrada por militares. Los hechos ocurrieron en la madrugada del domingo 26 de febrero.*

FENTANILO. La presión por designar terroristas a los cárteles mexicanos de la droga crece en Estados Unidos y el propio fiscal general Merrick Garland dijo que “no se opondría” a ello, pero advirtió de las implicaciones diplomáticas con México.

Republicanos y demócratas culpan a México de muer-

tes por fentanilo en EU.

MINISTRO PIRATA. Obligan a UNAM a callar en caso de Esquivel Mossa. La ministra de la Suprema Corte obtuvo una suspensión definitiva, con la que impide a la Máxima Casa de Estudios del país emitir una resolución sobre el plagio de tesis de licenciatura.

UNAM, abierta a retirar el título a Yasmin Esquivel. El nuevo abogado de la UNAM, Hugo Concha Cantú, dio un nuevo giro al señalar que aún está abierta la posibilidad de que la máxima casa de estudios invalide el título como abogada.

Escribe Templo mayor. *Con sus plagios, Yasmin Esquivel ha generado una larga cadena de vergüenzas. Estudió su licenciatura en la UNAM... hijole que pena por la raza, el espíritu y hasta la porra de los Pumas. Hizo su doctorado en la Anáhuac... y le trajo deshonra a esa universidad y sus egresados. Se sienta como una integrante más de la Suprema Corte y qué bochorno han de sentir los otros 10 ministros y ministras. No contenta con tanto oprobio, la ministra presenta un amparo en el Poder Judicial, para que la UNAM no pueda proceder en contra de sus actos de deshonestidad intelectual (...)*

INAI. La elección de Ana Yadira Alarcón y Rafael Luna como los nuevos comisionados, viola un orden judicial porque el último no figuraba entre los finalistas.

ECOS DE JUICIO GARCIA LUNA. UIF inmoviliza 19 propiedades de García Luna en Miami por unos 17.9 mdd.

Vía amparos, allegados a García Luna recuperan 73% de fondos congelados.

CIENFUEGOS. Salvador Cienfuegos, exSecretario de la Defensa, reapareció en la presentación del Proyecto Anáhuac Labs, donde también estuvieron los empresarios Ricardo Salinas, Carlos Peralta y Héctor Slim

**LA MEJOR MUSICA
PARA TUS EVENTOS**

armusic
by Poncho Romay

<https://www.armusic.com.mx/>



Agenda Económica

TESLA EN NUEVO LEÓN. Elon Musk confirma a Tesla en NL. El mandatario estatal Samuel García dijo que con el trabajo que realiza en Nuevo León, el Estado va en el camino a convertirse en el 'nuevo Silicon Valley'. *Elon Musk ofrece un vistazo sobre cómo será la gigafábrica de Tesla en Nuevo León. Las entidades y proveedores negocian un paquete de inversiones adicionales en el marco del T-MEC. Nuestra próxima planta de manufactura estará en México; junto con otras cuatro en el mundo, arman 20 millones de unidades en el año 2030".

El T-MEC y mano de obra, claves para atraer a Tesla: SRE. El interés de la firma en México se debe a cercanía con EU y ventajas de los tratados de libre comercio. *Escribe Enrique Quintana. Ayer, por algunos minutos, el dólar llegó a cotizarse a 18.06 pesos por dólar. Un nivel que se veía prácticamente inalcanzable hasta hace unas cuantas semanas. Apenas hace seis meses, la cotización estaba en 20.20 pesos. Con el cierre del día de ayer, la revaluación del peso frente al dólar fue ya superior al 10 por ciento (...). Uno de los factores es el debilitamiento general del dólar a partir de septiembre. Hay una pérdida de alrededor de 5 por ciento en la moneda norteamericana frente a una canasta de monedas en el mundo (...). El primero es la política monetaria del Banxico, que ayer mismo, en la presentación de su Informe Trimestral, ratificó su vocación de seguir con tasas que permitan controlar la inflación, con un pronóstico menos optimista que hace tres meses. El segundo es la perspectiva que ayer ilustró Tesla. La empresa tiene muchos frentes de desarrollo, pero su nueva factoría en Monterrey es para México algo muy relevante. El evento con bombos y platillos va a ser la colocación de la primera piedra de la planta en los próximos meses. No hubo detalles de su proyecto, pero lo más importante es que se da como una realidad, y para lo que significa Tesla en el mundo, es un emblema.*

PIB. Ajusta Banxico previsiones de crecimiento de 2023 y 2024. La debilidad del sector industrial de EU se verá reflejada en la menor demanda externa de México, prevé PIB de México a 1.6% para 2023, desde 1.8% de la estimación anterior.

REMESAS. Durante 2022, 25 de 32 estados de México recibieron más dólares por remesas que por IED, reveló BBVA México.

4T CORRUPTA. Bajo la 4T, Pemex Exploración y Producción mantiene vigentes contratos por 6 mil 804 millones de pesos con Constructora y Perforadora Latina, cuyo dueño es José Farrera Redondo, quien apareció en los Panama Papers.

Finanzas

EL CAMINO DE ELON MUSK. Tesla celebró ayer su primer Día del Inversionista en la "Gigafactory" de Texas en Austin. En el evento, el CEO Elon Musk presentó el Plan Maestro de Tesla Parte 3, que describió los planes para escalar a 20 millones de vehículos por año para fines de la década. Tesla discutió los planes de expansión a largo plazo, su plataforma de generación 3, la asignación de capital y las estrategias de la cadena de suministro. También anunció nuevas fábricas, incluida Gigafactory México.

CREDIT SUISSE ESTÁ OFRECIENDO TASAS MÁS ALTAS QUE RIVALES. Credit Suisse está intensificando sus esfuerzos para recuperar clientes con tasas de depósito significativamente más altas que las de sus rivales. El prestamista con sede en Zúrich ha aumentado las tasas a tres meses hasta un 6,5% para dinero nuevo de \$5 millones o más en Asia.. Eso es cerca de 100 puntos básicos más de lo que ofrecía en diciembre, y es una prima sobre rivales como UBS, JPMorgan y Citigroup en la región.. El banco suizo también ofrece tasas de depósito que están un paso por encima de sus rivales en Suiza.

CHINA INVIERTE EN CHIPS. China se comprometió a invertir 1.900 millones de dólares adicionales en el mayor fabricante de chips de memoria del país. La escala de la inversión sugiere que Beijing está nuevamente impulsando el gasto en su asediada industria de chips, que lucha por eludir las restricciones tecnológicas de Estados Unidos mientras lidia con la caída de la demanda mundial.

ELI LILLY RECORTA PRECIOS DE LA INSULINA. Algunos estadounidenses diabéticos pronto podrán gastar menos de su factura mensual de Internet para comprar medicamentos que salvan vidas. El fabricante de medicamentos Eli Lilly dijo ayer que reduciría los precios de lista de sus dos productos de insulina más recetados, Humalog y Humulin, en un 70%. También dijo que limitaría los costos de la insulina a \$35/mes cuando las personas paguen de su bolsillo por el medicamento. Aproximadamente 8,4 millones de los 37 millones de personas que viven con diabetes en los Estados Unidos dependen de la insulina y, sin ella, pueden sufrir insuficiencia renal o morir. Los fabricantes de insulina como Eli Lilly han recibido una creciente presión social y política en los últimos años para que la insulina sea más asequible.

Eso es porque los precios de la insulina se han disparado en los últimos 30 años. Por ejemplo, Eli Lilly ha aumentado el precio de etiqueta de Humalog en más de un 1000 % desde los años 90.

Innovación y Tecnología

¿ESTÁ POR CAER OTRO DOMINÓ? Las acciones de Silvergate Capital, un banco en Estados Unidos que atiende al sector de las criptomonedas, se desplomaron hasta un 33 % después del cierre de las operaciones regulares después de que dijera que necesita más tiempo para evaluar el alcance del daño a sus finanzas derivado de la caída de las criptomonedas del año pasado, incluido si puede seguir siendo viable. Tal admisión por parte de un prestamista se sumará a un debate entre los legisladores y reguladores de Estados Unidos sobre si los bancos pueden gestionar los riesgos asociados con los activos digitales. "Si este banco quiebra, se presentará como un ejemplo de por qué los bancos deben ser extremadamente conservadores al tratar con las empresas de criptomonedas".

EL CAMINO HACIA LAS ENERGÍAS LIMPIAS. Princess Elisabeth Island es una isla de energía artificial que está siendo desarrollada por Elia, un operador de sistemas de transmisión de electricidad belga. Actuará como centro de transmisión de electricidad, recibiendo energía de Princess Elisabeth Zone, la segunda zona eólica marina belga, y de interconectores con otros países europeos. Se espera que la construcción comience a principios de 2024 y se complete a mediados de 2026 y la conexión total a todos los parques eólicos y al continente para 2030. El gobierno belga ha otorgado al proyecto una subvención de 100 millones de euros.

DICTARLE A LA COMPUTADORA. OpenAI ha lanzado ChatGPT y Whisper AI -este último para desarrolladores-. ChatGPT es un modelo para generar texto coherente y tiene un precio de \$0.002 (alrededor de 750 palabras). La API Whisper tiene un precio de \$0.006 por minuto. Acepta entradas de audio en múltiples formatos y transcribe audio a texto con una precisión comparable a la de un transcriptor humano experto.

META Y EL DESARROLLO DE LA REALIDAD AUMENTADA. Meta ha anunciado su hoja de ruta para productos de realidad virtual y aumentada. La compañía planea lanzar su primer par de anteojos inteligentes con pantalla y un reloj inteligente con interfaz neuronal para 2025, y sus primeros anteojos AR completos en 2027. A finales de este año, la compañía lanzará su auricular insignia Quest 3, que será dos veces más delgado que su predecesor, y al menos el doble de potente y un poco más caro a \$400. Se planea lanzar un auricular más 'accesible' con nombre en código Ventura en 2024.



Social Listening

Tweets destacados,

[@spectatorindex](#). China reporta un caso humano de gripe aviar H5N1

[GoldTelegraph](#)_ EL BANCO CENTRAL DE ALEMÁN SUFRIÓ UNA CAIDA DE 1 000 MILLONES DE EUROS POR SUS TENENCIAS DE BONOS Y ADVERTIÓ QUE LAS PÉRDIDAS FUTURAS ELIMINARÍAN SUS RESERVAS FINANCIERAS RESTANTES Los bancos centrales están sintiendo el calor de sus propios errores.

[@Carloslopezjone](#) Recuerde que al inicio de este sexenio había 500,000 millones de pesos en Guardaditos y Fideicomisos, producto de excedentes petroleros . @lopezobrador_ los tomó, pregúntele a él, en qué se los gastó.

Columnistas

Templo Mayor: ¿Qué será lo que el diputado panista Iván Rodríguez Rivera no quiere que se sepa sobre la cuenta pública de la 4T? La pregunta es porque como secretario de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior estuvo bloqueando que legisladores hasta de su propio partido participaran en los trabajos. En la comparecencia para la tercera entrega de la Cuenta Pública 2021, por ejemplo, le cerró el paso a María Elena Pérez-Jaén. Obviamente el asunto terminó en bronca pues, a decir de la legisladora, el panista está protegiendo al gobierno federal, en lugar de cumplir con su papel de fiscalizador (...)

** Dentro del sector financiero gubernamental están viendo con extrañeza la actitud de Arturo Zaldívar en el espinoso (y millonario) caso de Banobras contra Invex. Les da la impresión de que el ministro hace todo lo posible porque el banco particular no le pague al banco público. Tras cinco sentencias en contra dictadas por diversos tribunales, en mayo del año pasado Zaldívar le admitió a Invex el recurso de amparo directo en revisión. Desde entonces ese pleito ha estado en el limbo de la Suprema Corte, con el consecuente dolor para las arcas de Banobras, que demandó por un fideicomiso originalmente de 99 millones de dólares en 2016 (...)

** El equipo de alpinismo mexicano está muy interesado en saber dónde compró Claudia Sheinbaum la cuerda con la que se está colgando de la llegada de Tesla a México. Inclusive en redes anda circulando un video en el que aseguran que Elon Musk decidió traer su planta de autos eléctricos nomás por la jefa de Gobierno. Al

rato van a decir que Sheinbaum inventó la luz eléctrica y que Nikola Tesla era su prestanombres...

Carlos Puig. El caso de la ministra Yasmín Esquivel y sus tesis —sí, ya son dos— está tomando el camino del absurdo. No importará que nadie encuentre más plagios y para estos días, ni que renuncie después de tanto daño hecho. Un juzgado, el quinto de distrito en materia administrativa, concedió una suspensión definitiva en la demanda de amparo que la señora Esquivel interpuso para que la Universidad Nacional Autónoma de México no haga su trabajo (...) Hace unos días, después de la revelación de un segundo plagio y que los herederos del criminal Marcial Maciel (me refiero a los legionarios) dijeran que estaba muy bien, decenas de académicos de todo el mundo emitieron un comunicado condenando la actitud de la ministra. No hay manera. A la señora Yasmín no la va a andar juzgando nadie

Raymundo Riva Palacio. ¿Puede haber un 2024 sin un 2023? Según el presidente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, sí. El experimentado político decidió que su partido no participará en la contienda por las gubernaturas de Coahuila y Estado de México este año, ni formará parte de ninguna alianza de oposición en las elecciones presidenciales del próximo. Dicen sus cercanos que es para que no se desgasten y lleguen con mucha fuerza a 2024. Otros piensan que está cocinando una traición a favor de Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador (...) En la pesca, convenció a otro millennial con nombre de calle, Luis Donaldo Colosio Riojas, para ser diputado local en Nuevo León y luego, en 2021, lo llevó a la presidencia municipal de Monterrey, con lo cual, aunque en menor jerarquía que los gobernadores Alfaro y García, lo catapultó a ser el mejor posicionado de Movimiento Ciudadano para la contienda presidencial en 2024. Una encuesta de Buendía&Márquez, publicada ayer, lo ubica como el tercer político más conocido hoy en día, con 59% de reconocimiento de nombre, siete puntos debajo de Marcelo Ebrard, y a tres de Miguel Ángel Mancera

Mario Maldonado. En abril de 2020, Andrés Manuel López Obrador convocó a su gabinete para redactar un decreto que prohibiera la importación de maíz transgénico y glifosato, un herbicida para los cultivos (...) Tres de sus funcionarios de mayor confianza le dijeron que no era buena idea. A casi tres años de aquella reunión, el presidente los ignoró y publicó tal decreto, lo cual tiene a México en la antesala de una nueva ronda de consultas bajo las reglas del TMEC y el riesgo de ir a los paneles de controversias con Estados Unidos. Los tres funcionarios en cuestión eran su entonces jefe de Oficina y enlace con empresarios, Alfonso Romo; el exconsejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer, y el

secretario de Agricultura, Víctor Villalobos (...) Detrás del potencial pleito con Estados Unidos hay muchos miles de millones de dólares en juego y también está en riesgo la producción de granos básicos en el país. México es el principal importador de maíz estadounidense (...) Hace unos días, el presidente reconoció que antes de solicitar una consulta popular para cancelar el Aeropuerto de Texcoco pidió a su gabinete que evaluara el costo y las consecuencias de cerrarlo (...) La historia de cómo terminó esa decisión ya se sabe: se indemnizó a las empresas que habían construido cerca del 40% del proyecto; se mantuvo la deuda de largo plazo con los tenedores de bonos colocados para financiarlo; una crisis en la aviación y un aeropuerto (el AIFA) que es subsidiado con unos 100 millones de pesos mensuales

Fuentes

Periódicos Nacionales: Economista, Financiero, Universal, Excelsior, Reforma, Milenio, Herald, La Razón, Jornada, Crónica, 24H, Sol de México, Diario de México, Publimetro, Basta.

Periódicos Internacionales: Financial Times, Wall Street Journal, New York Times, Washington Post, El País, Clarín, Le Monde.

Pórtales: Motley Fool, Bloomberg, The Street, Zacks, Geopolitical Futures, Quartz, Seeking Alpha, The Near Future Report, Investopedia, IntotheCryptoverse, Animal Político.

Newsletters: TLRD, TLRD Crypto, Morning Brew, Quartz Daily Brief, Bloomberg Politics, Bloomberg Prognosis, Bloomberg New Economy, Bloomberg, 5 Things to know before you start your day, INSIDER, 10 things before the opening Bell, Guillermo Barba, Periodic, This Week in Fintech.

***Disclaimer:** Ningún valor bursátil o digital, en ninguna de las empresas o criptomonedas mencionadas, forma parte de una recomendación financiera y se realiza únicamente con fines informativos. News Sensei no está recibiendo compensación por ello, y no tiene ninguna relación comercial con empresa o activo digital cuyas acciones o valores se mencionan en el Brief.

News Sensei, siempre le recomienda a sus lectores en todo momento, que antes de realizar cualquier inversión, deben realizar su propio "Due Dilligence", sobre cualquier valor mencionado directa o indirectamente en su brief. La legislación financiera siempre recomienda a todos los inversionistas considerar buscar el consejo de algún asesor financiero antes de tomar cualquier decisión de inversión. Cualquier material en este documento, debe considerarse información general, y no es una recomendación formal de inversión.



Fuentes

Periódicos Nacionales: Economista, Financiero, Universal, Excélsior, Reforma, Milenio, Herald, La Razón, Jornada, Crónica, 24H, Sol de México, Diario de México, Publimetro, Basta.

Periódicos Internacionales: Financial Times, Wall Street Journal, New York Times, Washington Post, El País, Clarín, Le Monde.

Pórtales: Motley Fool, Bloomberg, The Street, Zacks, Geopolitical Futures, Quartz, Seeking Alpha, The Near Future Report, Investopedia, Intothecriptoverse, Animal Político.

Newsletters: TLRD, TLRD Crypto, Morning Brew, Quartz Daily Brief, Bloomberg Politics, Bloomberg Prognosis, Bloomberg New Economy, Bloomberg, 5 Things to know before you start your day, INSIDER, 10 things before the opening Bell, Guillermo Barba, Periodic, This Week in Fintech.

***Disclaimer:** Ningún valor bursátil o digital, en ninguna de las empresas o criptomonedas mencionadas, forma parte de una recomendación financiera y se realiza únicamente con fines informativos. News Sensei no está recibiendo compensación por ello, y no tiene ninguna relación comercial con empresa o activo digital cuyas acciones o valores se mencionan en el Brief.

News Sensei, siempre le recomienda a sus lectores en todo momento, que antes de realizar cualquier inversión, deben realizar su propio "Due Dilligence", sobre cualquier valor mencionado directa o indirectamente en su brief. La legislación financiera siempre recomienda a todos los inversionistas considerar buscar el consejo de algún asesor financiero antes de tomar cualquier decisión de inversión. Cualquier material en este documento, debe considerarse información general, y no es una recomendación formal de inversión.